

## RESUMEN EJECUTIVO

Esta investigación consiste en un estudio exploratorio, el cual se efectúa cuando existe poca información sobre el tema en estudio.

La Memoria en curso tratará de aportar información básica al proyecto LACUSA, el que pretende analizar la presencia estratégica de “empresas latinoamericanas en los Estados Unidos (LACUSA)”, mediante la evaluación y explicación de las tendencias ligadas al ingreso y la salida de estas empresas respecto al mercado Estadounidense.

Esta Memoria busca conocer las Empresas Chilenas que tienen Subsidiarias en los Estados Unidos, mediante la determinación del perfil de cada una de ellas y su forma de actuar en el mercado Americano.

Las variables que se consideraron son: tipo de empresa, rama industrial a la que pertenece, productos y ventas, empleo generado, y sus ramificaciones en el resto del continente. Lo anterior se complementa con su ubicación geográfica en los Estados Unidos. No todas las variables fueron alcanzadas por este estudio, debido en parte a la poca cooperación de las empresas.

El estudio comienza con la ubicación de las fuentes de información. La fuente que más información entregó fue el Banco Central de Chile, en esta institución se consiguió la nómina de las empresas que habían pedido autorización para realizar remesas a Estados Unidos. La otra fuente de la cual se consiguió información fue el Ministerio de Relaciones Exteriores, más específicamente de Prochile; aquí se presentó otra nómina de empresas, la que se complementó con la primera, agregando a los bancos y a CODELCO Chile (quien tiene un tratamiento especial).

La siguiente etapa cumplida fue visitar a cada una de las empresas para descartar de la nómina de 56 empresas (de las que quedaron 51, por ajustes). Aquellas que aparecían en la nómina y que no tenían subsidiarias en los EE.UU. fueron eliminadas (fueron 28).